

La Prensa 17 03 2011

Las importaciones están en ascenso

El flujo de importaciones en 2010 se incrementó hasta 5.300 millones de dólares en comparación con 2009, informó el secretario ejecutivo de la Cámara Nacional de Despachantes de Aduanas, Carlos Andia. Explicó que existe una tendencia a formalizar las importaciones que antes no eran registradas por la Aduana.

“Solamente en los primeros meses de este año —explicó— hubo un crecimiento del 6 al 7 por ciento, en comparación con el año pasado. Eso muestra que hay un incremento en las importaciones”.

De acuerdo con su estimación, el crecimiento de las importaciones se debe a que la Aduana Nacional de Bolivia (ANB) implementa políticas acertadas en el control a los comercializadores informales.

Los productos más internados al país —indicó— son los insumos y las materias primas destinados para la industria.

También informó que se está aplicando la disposición de arancel cero para los productos de línea blanca y otros. “En las importaciones que se hacen mediante despachantes de Aduana, es la obligación para nuestros asociados aplicar toda normativa vigente. Si dice que es arancel cero, hay que aplicarlo; si hay ciertas preferencias arancelarias delimitadas, hay que aplicar”.

Advirtió de que aún existen problemas en los recintos de Depósito Aduanero Boliviano (DAB) porque no se hizo la inversión necesaria como para ofrecer comodidad a los importadores.

“Es evidente que hay un problema en el flujo de las mercancías al interior de los recintos, lo que no solamente ocasiona un problema a los despachantes, sino a los importadores, transportistas y a los diferentes operadores de comercio exterior”.

En febrero, los afiliados a la Cámara del Transporte Pesado de El Alto denunciaron que la burocracia y la corrupción afectaban a los recintos de depósito aduanero.

Aseguran que habrá escasez

La Federación de Campesinos de Cochabamba advirtió que este año escasearán los productos agrícolas en los mercados y que está en riesgo la seguridad alimentaria, debido a que la sequía y las inundaciones afectaron la producción de papa, hortalizas, fruta y cereales.

Guabirá aumentará producción

El ingenio azucarero Guabirá anunció que incrementará su producción de azúcar refinada en 15 por ciento y anticipó que con esta medida bajará el precio del kilo hasta seis bolivianos. “De 2,6 millones de quintales, aumentaremos a tres millones de quintales”, afirmó un portavoz.

La Razón

El IBCE prevé más importación de maíz y carne

Durante esta gestión, la importación de maíz continuará y no se descarta que la carne de res y el arroz corran la misma suerte, a causa de la sequía, las inundaciones y la falta de políticas públicas de incentivo a estos sectores productivos.

Así lo advirtió el gerente General del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Gary Rodríguez, quien manifestó que el Ejecutivo está a tiempo de revertir esta situación si elabora con los sectores involucrados una agenda para mejorar y aumentar la producción.

Rodríguez explicó que en el caso del maíz, existe una caída en las extensiones sembradas de 150 mil a 100 mil hectáreas.

También indicó que las políticas gubernamentales aplicadas en este sector como las restricciones a las exportaciones desincentivaron a los productores de maíz. Además, dijo que el sector ganadero sufrió una caída en su producción, a causa de las inundaciones y la sequía.

A decir de Rodríguez, si no se aplican medidas de apoyo a estos sectores se tendrá que importar carne del exterior y no se descarta que dicha situación ocurra con el arroz.

Según el ejecutivo, el Gobierno debe generar seguridad jurídica sobre la tierra, liberar las exportaciones, permitir el uso de biotecnología y otorgar créditos para maquinaria y riego al sector productivo. “La apuesta tiene que ser por producir cada vez más hasta sobreabastecer nuestro mercado interno”, afirmó.

En enero de este año, la importación de alimentos y bebidas fue de \$us 34,5 millones, 10,8 millones más que en similar período del 2010, informó el IBCE.

El ministro de Autonomías, Carlos Romero, anunció el martes a un medio local la aprobación del proyecto de Ley de Seguridad y Soberanía Alimentaria que establece la necesidad de adoptar medidas de fortalecimiento tecnológico del campo y la mecanización diferenciada del agro, según la región. El funcionario explicó que el citado proyecto de ley busca generar y establecer políticas para hacer frente a las dificultades alimentarias que afectan al país y al mundo en general, producto del cambio climático.